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«ЗЕМНЫЕ ЗАБОТЫ» НА ОРБИТЕ
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ ПОЛЕТОМ, 

10 июля. (ТАСС). Пятый рабочий день 
на борту пилотируемой научной станции 
«Салют-3» закончился около двух часов 
ночи московского времени 10 июля. 
Космонавты Павел Попович и Юрий 
Артюхин выполняли исследования зем
ной поверхности н атмосферы. В ча
стности, проводились наблюдения ноч
ного, сумеречного и дневного горизон
тов с целью изучения динамики разви
тия оптических явлений в атмосфере 
при ее взаимодействии с солнечным из
лучением. Основное внимание при этом 
уделялось выявлению структурных осо
бенностей излучения верхней атмосфе
ры Земли.

Шестой рабочий день для экипажа 
станции «Салют-3» начался в 9 часов 
40 минут. После утренних процедур и

завтрака командир и бортинженер при
ступили к выполнению дальнейшей 
программы работ.

С помощью медицинской аппаратуры 
выполнялись исследования легочной 
вентиляции, а также проводился забор 
проб выдыхаемого воздуха для после
дующего лабораторного анализа на 
Земле. Данным экспериментом пресле
дуется цель определения уровня энерго
трат космонавтов  ̂в покое и при выпол
нении различных' операций в условиях 
невесомости.

Самочувствие товарищей Поповича и 
Артюхина хорошее. Все бортовые си
стемы н аппаратура функционируют 
нормально, в отсеках поддерживаются 
условия, близкие к земным.

Полет станции «Салют-3» продол
жается.

Своевременно 
подготовиться 
к уборке урожая

На полях области зреет хо
роший урожай. В нынешнем 
году почти все зерновые раз
мещены по зяби, сев прове
ден в лучшие сроки, высеяны 
преимущественно классные 
семена, значительно больше 
внесено удобрений. Все это 
создает предпосылки для зна
чительного повышения уро
жайности зерновых культур, 
выполнения принятого труже
никами сельского хозяйства 
обязательства собрать с каж
дого гектара по 16—17 цент
неров зерна.

В дальнейшей борьбе за 
большой хлеб определяющего 
года пятилетки решающее 
значение приобретает всесто
ронняя и тщательная подго
товка к уборке урожая.

Бюро обкома КПСС и обл
исполком приняли постанов
ление «О задачах партийных, 
советских, хозяйственных ор
ганов, совхозов и колхозов и 
предприятий «Сельхозтехни
ки» по выполнению постанов
ления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах по 
обеспечению уборки урожая и 
заготовок сельскохозяйствен
ных продуктов в 1974 году». 
Своевременная и высококаче
ственная подготовка и прове
дение уборки урожая и заго
товки кормов, безусловное 
выполнение планов и социали
стических обязательств по 
производству и заготовке зер
на, картофеля, овощей и кор
мов определена как важней
шая задача партийных, совет
ских, сельскохозяйственных 
органов, руководителей и спе
циалистов хозяйств.

Особенно важно обеспечить 
бесперебойную работу в убо
рочную страду техники и 
транспортных средств. В на
шей области уже четыре года 
ремонт комбайнов ведется в 
зимний период. Этот маневр 
дал хозяйствам большую вы
году: высвободил летом меха
низаторские силы, повысил ка
чество восстановления техни
ки. В целом план ремонта 
комбайнов область перевы
полнила. Однако некоторые 
хозяйства не справились с 
зимним ремонтом зерновых 
комбайнов и оставили эту 
трудоемкую- работу на лето.

Низка готовность комбайнов 
в совхозах Тегульдетского, Па- 
рабельского, Колпашевского 
районов. В Кожевникоеском, 
Асиноеском, Бакчарском, Ше- 
гарском районах неудовлет
ворительно готовят жатки. В 
ряде хозяйств медленно идут 
ремонт и монтаж зерноочи
стительных, сушильных ком
плексов и установок активно
го вентилирования зерна.

Задача состоит в том, чтобы 
в ближайшее время полно
стью завершить ремонт зер
новых и силосных комбай
нов, тракторов, жаток и дру
гих уборочных машин, зерно
сушильных комплексов, авто
транспорта. Следует организо
вать строгую проверку качест
ва ремонтных работ. Ремонт
ные службы совхозов и колхо
зов, предприятий «Сельхоз
техники» должны гарантиро
вать надежную работу каж
дой машины на протяжении 
всей уборки.

В нашей области стали тра
диционными взаимопроверки 
готовности хозяйств к уборке 
урожая. Пора такие проверки 
начинать и в нынешнем году. 
Не следует откладывать их на 
самые последние дни: долж
но оставаться достаточно вре
мени для устранения выяв
ленных недоделок. В комис
сии наряду со специалистами 
необходимо привлекать акти
вистов народного контроля, 
депутатов, сельских коррес
пондентов. Обращая внимание 
на готовность техники, при 
взаимопроверках надо прояв
лять интерес и к тому, разра
ботаны ли в хозяйствах меро
приятия по сокращению по
терь зерна на уборке, обору
дованы ли комбайны приспо
соблениями для жатвы полег
лых хлебов, а также на подго
товку дорог к зерносушиль
ным комплексам.

В хозяйствах следует созда
вать комбайно-транспортные 
и механизированные отряды, 
звенья для уборки .зерновых 
культур, льна и картофеля.

сбора соломы, вспашки зяби. 
Особое внимание должно 
быть уделено подготовке к 
раздельной уборке хлебов 
как основному способу жат
вы, к организации поточно- 
циклового метода работы, 
группового использования 
комбайнов.

Очень важно, чтобы резуль
таты проверок предавались 
широкой гласности, для чего 
нужно полнее использозать ме
стную печать и радиовещание, 
другие средства пропаганды и 
агитации. Партийные комитеты 
должны установить строгий 
контроль за устранением 
вскрываемых недостатков, 
осуществлением предложений 
проверочных комиссий и 
групп.

Было бы полезно по приме
ру колхозов и совхозов орга
низовать взаимопроверки го
товности к перевозкам зерна 
также автотранспортным
предприятиям и предприятиям 
«Сельхозтехники».

Обком КПСС и облисполком 
определили конкретные зада
чи по оказанию помощи тру
женикам села в период убор
ки урожая. Для этой цели из 
городов, районных центров, 
рабочих поселков привлека
ются транспорт и люди. Вся 
работа по использованию на 
уборке рабочих, студентов, 
учащихся должна вестись на 
основе договоров между ру
ководителями хозяйств и 
предприятий, организаций, 
учебных заведений.

Обязанность директоров сов
хозов, председателей колхо
зов, партийных организаций— 
создать такие условия труда и 
быта, в которых горожане мо
гли бы работать с максималь
ной отдачей. Между тем в 
прошлую жатву в хозяйствах 
Зырянского н Томского рай
онов были случаи, когда при
ехавших на помощь из города 
рабочих и студентов не поста
рались хорошо разместить, 
обеспечить питанием, не суме
ли четко организовать их ра
боту. Эти факты, как известно, 
получили осуждение партий
ных органов, они должны слу
жить уроком для каждого хо
зяйства области, прежде всего 
руководителей.

Наряду с сельскохозяйст
венными органами, за разме
щение и создание условий 
для высокопроизводительного 
труда горожан несут ответст
венность райкомы партии и 
райисполкомы.

Томский, Асиновский, Колпа- 
шевский горкомы, райкомы 
КПСС г. Томска должны кон
тролировать отбор опытных 
шоферов, трактористов и ком
байнеров для работы в хозяй
ствах, направлять в колхозы и 
совхозы больше коммунистов, 
комсомольцев, лучших рабо
чих и служащих.

Вопросы своевременной и 
всесторонней подготовки к 
уборке и перевозке нового 
урожая приобрели исключи
тельно важное значение. Они 
должны быть рассмотрены на 
заседаниях партийных комите
тов, исполкомов местных Со
ветов, на партийных и общих 
собраниях отделений, ферм, 
бригад, собраниях механиза
торов хозяйств.

Как и на заготовке кормов, 
в период уборки урожая в от
рядах механизаторов следует 
создать партийные и комсо
мольские группы, провести 
инструктивные совещания и 
семинары с их руководителя
ми, а также агитаторами, по
литинформаторами. Заблаго
временно должны быть разра
ботаны и утверждены условия 
социалистического соревнова
ния за успешную подготовку и 
проведение уборки урожая, 
выполнение обязательств по 
продаже государству зерна и 
других продуктов сельского 
хозяйства в нынешнем году. 
Важно, чтобы условия сорев
нования, оплаты труда и пре
мирования комбайнеры, шо
феры, другие механизаторы и 
все, кто будет занят на убо
рочных работах, узнали зара
нее, еще перед началом жат
вы.

Сибирская осень такова, что 
только при условии своевре
менной и тщательной подго
товки можно сполна убрать 
выращенный урожай. Об этом 
мы должны помнить сегодня.

И Д Е Т  З Е Л Е Н А Я  Ж А Т В А

На лугах совхоза «Малиновский» Кожевниковского
района идет зеленая жатва. Параллельно с заготовкой 
сена ведется приготовление травяной муки. Ее хозяйству 
предстоит заготовить в этом году 300 тонн.

НА СНИМКЕ: идет приготовление зеленой массы для
агрегата АВМ. „  „

Фото Е. Лисицына.

ВИТАМИННАЯ МУКА НА ПОТОКЕ
Вот уже несколько лет, с 

тех лор как у нас в совхозе 
установили агрегат по при
готовлению витаминной тра
вяной муки, мы, машинисты 
АВМ, первыми начинаем зе
леную жатву. Животноводы 
хозяйства давно уже убеди
лись, что травяная мука — 
незаменимый корм, в особен
ности для молодняка. По
этому, как и подобает хоро
шим хозяевам, мы заготав
ливаем ее впрок. Задание 
нынешнего года — 300 тонн.

В первый год работы на 
АВМ мы, как говорится, не 
торопили события. Какая 
разница, считали, — из 
июльской ли травы, или ав
густовской будет изготовле
на мука: все равно ведь из 
свежей. Однако, как показал 
лабораторный анализ, в том 
же количестве зеленой мас
сы, заготовленной к концу 
лета, содержится витаминов 
и других необходимых ве
ществ почти в два раза мень
ше, чем в июльской. Вот по
чему мы решили нынче вы
полнить план производства 
муки в июле — в период 
цветения и созревания трав.

Агрегат АВМ-0,4 — слож
ная машина. Нелегок и тех

нологический процесс при
готовления муки. Не овладев 
как следует техникой, не ра
зобравшись досконально в 
тонкостях работы, можно ли
бо сжечь, либо недосушить 
траву, Кто одинаково плохо.

Трудимся в две смены с 
машинистом В. П. Чудно- 
вым. Траву косит молодой 
механизатор Юрий ■ Лаптев. 
Старательный парень. Под
возит массу на тракторных 
тележках М. Ковальчук. 
Подсобной работой в основ
ном заняты ученики Ново- 
бурковской школы.

Одна смена у нас почти 
семейная. Машинистом — я. 
А помогают два сына. Стар
ший — Анатолий в прошлом 
году работал со мной на зер- 
нокомнлексе. Алексей закон
чил восьмилетку, второй се
зон со мной заготавливает 
витаминную муку. Саша 
Кайгородов мечтает стать 
агрономом, а пока получает 
трудовые навыки в коллек
тиве, обслуживающем агре
гат.

Во второй смене стара
тельно работают братья 
Иван и Василий Королевы, 
Александр Пирогов „и Ни
колай Попов. Когда запол

няю дневник, ребята интере
суются, чья смена впереди. 
За результатами следят рев
ностно.

Первые итоги — 50 тонн. 
Но смена на смену не при
ходится. Иногда за смену 
даем 3 тонны при норме 2, 
а иногда — лишь тонну. 
Причина — в нестабильной 
работе электростанции, да 
и КУФ-1,8. что занят на ко
совице трав, выходил из 
строя, работал не полный 
день.

РуководствЬ совхоза про
явило заботу. КосилКа 
КУФ-1,8 работает теперь в 
две смены. Реже теперь ста
ли перебои с подачей элек
троэнергии. Решается вопрос 
об организации круглосуточ
ной работы агрегата.

Поддерживая почин ше- 
гарских и александровских 
кормозаготовителей, решив
ших обеспечить сытную зи
мовку скоту, мы обязуемся 
выполнить до конца месяца 
сезонный план.

П. ЕЛЬКИН, 
звеньевой агрегата 
АВМ-0,4 совхоза «Та
ежный» Бакчарского 

района.

парабельски х  лу гахС то га  на
Первым в Парабельском 

районе начало заготовку 
кормов молодежное звено 
Анатолия Батурина из Но- 
восельцевского отделения 
совхоза имени Шишкова. В 
хозяйстве скошено более 
200 гектаров трав. В Коста- 
ревском, Толмачевском и 
Высокоярском отделениях 
совхоза «Путь Ленина» зве
нья А. Солоновича я

Н. Крапивина ведут косови
цу трав и закладку на си
лос.

Следуя почину тружени
ков Александровского и Ше- 
гарского районов, парабель
цы также решили за июль 
полностью заготовить необ
ходимое количество сенажа 
и сена. Травы выросли нын
че хорошие, техника подго
товлена своевременно.

Передовые хозяйства уже 
набрали нужный темп заго
товки кормов. Однако в сов
хозах «Нарьгмский» и «Пу- 
динский» не спешат. Здесь 
не застоговано ни одного 
центнера сена, не. заложено 
ни одной тонны сенажа.

А. ТРИФОНОВ.
П арабельский район.

Х О Р О Ш
Растут стога на лугах Ча- 

инского района, полнятся се- 
нажные траншеи. В совхозе 
«Коломинский» созданы ук
рупненные комплексные 
звенья под руководством 
В. Чернокнижного и Ф. Ва
силевского. Каждое — на

И И  З А
три отделения. Заложены 
первые 500 тонн сенажа из 
4.000, запланированных на 
ударный месячник. Хоро
ший задел роздали косари: в 
рядках более 50Q гектаров 
трав. Это позволяет исполь
зовать на' полную мощность

Ч И Н
все механизмы.

Больше всех в районе 
сметано сена в совхозе «Се
верный». Механизаторы от
ряда А. Кудрявцева застого
вали более 150 тонн.

С. АЛЕКСЕЕВ. 
Чаинский район.

ВСЕ НОВОЕ—В ЛЕСОСЕКИПОСТДНОВЛЕНИЕ ЦККПСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И  —
В  Ж И З Н Ь  7
Недавно в Тюмени состо

ялся всесоюзный семинар 
партийных и хозяйственных 
руководителей лесозаготови
тельных районов страны. В 
его работе приняли участие 
представители 36 союзных и 
автономных республик, кра
ев и областей.

— Этот семинар проводится 
в- соответствии с решением 
Центрального Комитета пар
тии, — сказал заведующий 
сектором ЦК КПСС А. Е. Хар
ламов. — Центральный Ко
митет придает особое значе
ние повышению эффективно
сти производства в энергети
ческих/ сырьевых отраслях 
промышленности, в том чис
ле и лесозаготовительной. В 
постановлении об опыте пар
тийных организаций Томской, 
Тюменской, Вологодской об
ластей определены основные 
направления совершенствова
ния лесозаготовительной про
мышленности страны. Этот се
минар должен помочь обоб
щить все новое, что хорошо 
зарекомендовало себя в лес
ных делянах, ознакомиться с 
ним ц быстрее повсеместно 
внедрить его.

На семинаре с докладами 
выступили первый секретарь 
Тюменского обкома КПСС 
Г. П. Богомяков, секретарь 
Томского обкома КПСС
A. Г. Мельников, секретарь 
Вологодского обкома КПСС
B. Н. Мезгирев, заместитель 
.министра лесной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности СССР А. Г. Дмит
рии. В обсуждении докладов 
приняли участие многие пар
тийные работники, начальни
ки и главные инженеры про
изводственных объединений, 
передовики производства. О 
том быстром, техническом «пе
ревооружении/которое про
исходит в лесной промыш
ленности Томской области, а

также о проблемах комплек
сной механизации, улучше
ния ремонтной службы в 
лесу, жилищно-бытовых ус
ловий для рабочих расска
зал в своем выступлении 
Герой Социалистического 
Труда бригадир ’укрупненной 
бригады из Ингузетского 
леспромхоза В. С. Наставко.

Участники всесоюзного се
минара побывали' в вахтовых 
поселках «Конда» и «Му- 
лымья» . Кондинского лесо
комбината, в укрупненных 
бригадах Героев Социалисти
ческого. Труда П. В. Попова 
из Комсомольского леспром
хоза и Н. А. Коурова из Со
ветского леспромхоза. Эти 
коллективы решили загото
вить в четвертом, определя
ющем году' пятилетки более 
чем по 200 тысяч кубомет
ров древесины.

Гости ознакомились с Со
ветским лесопильно-дерево
обрабатывающим комбина
том, с нижним, и буферными 
складами Советского лес
промхоза, подсобным хозяй
ством Комсомольского лес
промхоза. Участникам семи
нара были показаны в рабо
те новые комплексные пото
ки по заготовке древесины. 
На механизированных участ
ках заготовка, очистка от 
сучьев деревьев производит
ся специальными машинами.

В работе семинара прини
мала участие группа партий
ных работников, руководи
телей лесозаготовительных 
предприятий, передовиков 
производства нашей области. 
Мы попросили некоторых 
участников семинара расска
зать о том, что ценного они 
почерпнули для себя.

Т. В. ВЛАСЕНКО, бригадир 
укрупненной бригады Карга- 
сокекого леспромхоза:

— На семинаре я увидел 
очень много нового для себя. 
Больше всего, конечно, меня 
заинтересовала поездка в 
бригаду Н. А. Коурова. 'О  
достижениях этого коллекти
ва хорошо известно всем

нам. Поэтому хотелось уз
нать, за счет чего же брига- • 
да добивается таких высоких 
показателей. Чаще всего 
приходится слышать: у них, 
в Тюмени, такой лес, что 
кубометры сами идут. Брига
да действительно работает 
в хороших с̂основых масси
вах. Но лес — лесом, а ра
бота — работой. Я увидел, 
что работать они действи
тельно умеют. Крепкая дис
циплина, отличная слажен
ность, взаимодоверие — это 
в коллективе заметно сразу.

Я еще раз убедился, что 
наша бригада пошла по пра
вильному пути, организовав 
двухсменную работу. Коуров - 
и ето товарищи уже несколь
ко лет назад перешли на 
трехсменный режим. Отсюда 
и большие кубометры, и вы
сокая нагрузка на механизм.

Понравилась мне органи
зация работы в бригаде. Уже 
с апреля она выезжает на 
вахтовый поселок и ведет 
заготовку леса, не снижая 
зимних темпов. У нас же в 
леспромхозе переход из зим
них лесосек в летние всегда 
связан с потерями времени, 
значит, и уменьшением за
готовок древесины. В мае, 
например, выработка по 
сравнению с мартом упала 
почти вдвое.

Правильно, на мой взгляд, 
бригаде Н. А. Коурова пере
дали подготовку делян. Для 
этого создано специальное 
звено. Оно и подготовку ве
дет, и успевает своим това
рищам помочь заготавливать 
древесину. Закрепили за 
бригадой и бульдозер. По 
своему опыту знаю, что он 
крайне необходим укрупнен
ному коллективу. Еще одна 
новинка — укладывать дре
весину в штабеля помогает 
челюстной погрузчик. .Кое- 
кто может сказать: слишком 
много техники на бригаду 
работает. Но бригада брига
де — рознь. Если она заго
тавливает 200 тысяч кубо

метров, то это объем целого 
лесопункта.

Обязательство нашей 
бригады — заготовить в 
этом году 140 тысяч кубо
метров. Если нам удастся 
внедрить у себя тюменский 
опыт, то этот рубеж мржет 
быть перекрыт.

И. П. ТАРАБРИН, директор 
Ореховского леспромхоза:

— Нам всем понравилась 
организация производства в 
Советском леспромхозе. По 
существу там нет лесопунк
тов. Их заменили верхний 
склад, дорожно-транспорт
ный участок и нижний 
склад. Причем оперативные 
вопросы решает диспетчер
ская служба. Диспетчерский 
центр находится на нижнем 
складе и имеет связь со 
всеми другими подразделе
ниями.

Нижний склад работает 
на базе полуавтоматических 
линий. Практически древе
сина на разделку поступает 
с промежуточного буферно
го склада. Мне еще не при
ходуюсь видеть такой орга
низации укладки древесины 
в запас. Емкость склада — 
больше ста тысяч кубомет
ров (всего Советский лес
промхоз заготавливает свы
ше 700 тысяч кубометрбв). 
Он связан хорошими дорога
ми с линиями по разделке. 
Поэтому предприятие рит
мично. без перепадов отгру
жает лес потребителям.

Многое делается в лес
промхозе для увеличения 
выхода деловой древесины. 
Мы видели в работе линию 
по разделке отходов деревь
ев на чураки. То, что у нас 
выбрасывается, у них идет 
в деловую древесину.

Опыт Советского леспром
хоза, несомненно, представ
ляет большой интерес для 
нас, и мы постараемся пере
нять многое из увиденного.

Е. А. РЫКОВ, секретарь 
Первомайского райкома
КПСС:

— Организация производст
ва в Советском леспромхозе

подчинена " обеспечению 
трехсменной работы бригад. 
При трехсменном режиме 
достигается высокая загруз
ка механизмов и высокая их 
отдача. Предприятие нахо
дится в хорошем финансо
вом состоянии и может вы
делить крупные средства на 
улучшение условий жизни и 
отдыха рабочих. Леспромхоз 
строит школу с плаватель
ным бассейном, капиталь
ное жилье, проложил бетон
ные дороги. Но все это обе
спечивается эффективной 
производственной деятель
ностью. *

По моему мнению, луч
шие бригады Томской обла
сти могут выйти на рубеж 
-200 тыс. куб. м древесины 
в год. Но для этого надо 
более серьезно заниматься 
организацией производства 
и социалистического сорев
нования. В нашем районе 
лесозаготовки ведутся толь
ко укрупненными бригада
ми. Теперь нужно внедрить 
двухсменный режим работы. 
Тогда и в наших условиях 
можно ’будет заготавливать 
не меньше 100 тысяч кубо
метров на бригаду в год.

Еще один вывод из семи
нара. Современный леспром
хоз не может работать без 
надежного запаса хлыстов 
на промежуточном складе. 
Такой запас на каждом 
предприятии должен быть в 
размере не менее 50 тысяч 
кубометров.

Претворяя в жизнь поста
новление ЦК КПСС об опы
те Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов,
КПСС по мобилизации кол
лективов предприятий на 
повышение эффективности 
лесозаготовительного про
изводства, райком партии 
сосредоточит свои силы на 
комплексном внедрении но
вой техники и передовой 
технологии в леспромхозах. 
Без этого лесная промыш
ленность района не сможет 
развиваться дальше.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

Пребывание 
Н. В. Подгорного 
в Сомали

МОГАДИШО, 9 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). Прези
дент Верховного революци
онного совета Сомалийской 
Демократической Республи
ки генерал Мохамед Сиад 
Барре дал 8 июля в Мога
дишо обед в честь прибыв
шего сюда с официальным 
визитом Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорного. >

На обеде присутствовали: 
с советской стороны — за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР И. В. 
Архипов, первый замести
тель министра иностранных 
дел СССР В. В. Кузнецов, 
первый заместитель минист
ра обороны СССР генерал 
армии С. Л. Соколов, посол 
Советского Союза в Сомали 
А. С. Пасютин и другие офи
циальные лица; с сомалий
ской стороны — вице-прези
денты ВРС генерал Мохамед 
Али Самантар и полковник 
Исмаил Али Абукар, члены 
Верховного революционного 
совета, члены правительства 
СДР.

На обеде Мохамед Спад 
Барре и Н. В. Подгорный 
обменялись речами.

Речи Мохамеда Сиада 
Барре и Н. В. Подгорного 
были выслушаны с внима
нием и встречены аплодис
ментами.

Мохамед Сиад Барре со
общил, что решением сома
лийского правительства

• Н. В. Подгорный за большой 
вклад в укрепление советско- 
сомалийской дружбы, упро
чение дела мира во всем 
мире удостоен, высшей на
грады страны — ордена 
Большой сомалийской звез
ды. Под аплодисменты ■ при
сутствующих он вручил ор
ден Н. В. Подгорному.

В тот же день председа
тель городского совета Мо- 
гадипГо майор Хасан Абшир 
Фарах устроил прием в честь 
Председателя. Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного.

На приеме присутство
вали: с советской стороны— 
сопровождающие Н. В. Под
горного официальные лица; 
с сомалийской стороны — 
Президент Верховного рево
люционного совета генерал 
Мохамед Сиад Барре, вице- 
президенты ВРС генерал 
Мохамед Али Самантар, пол
ковник Исмаил Али Абукар 
и другие официальные лица.

Хасан Абшир Фарах и 
Н. В. Подгорный обменялись 
речами.

Хасан Абшир Фарах вру
чил Н. В. Подгорному сим
волический ключ столицы
Сомали — Могадишо.■* * *

МОГАДИШО, 9 июля. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня здесь начались пере
говоры между Председате
лем Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгор
ным, находящимся в Сома
лийской Демократической 
Республике с официальным 
визитом, и Президентом Вер
ховного революционного со
вета Сомали генералом Мо
хамедам Спадом Барре.

В ходе переговоров, про
ходящих в дружественной, 
сердечной обстановке, сто
роны проинформировали 
друг друга о внутреннем и 
внешнем положении своих 
стран.

П. В. Подгорный расска
зал о достижениях советско
го народа по выполнению за
даний девятой пятилетки в 
области промышленного и 
сельскохозяйственного раз
вития. об успешном осущест
влении Программы мира, 
разработанной и утвержден
ной XXIV съездом КПСС.

Мохамед Сиад Барре ос
тановился на усилиях, пред
принимаемых сомалийским 
народам после революции 
1969 года по преодолению 
экономической и культурной 
отсталости страны, по ук
реплению политической не
зависимости Сомалийской 
Демократической Республи
ки.

Состоялся обстоятельный 
обмен мнениями по вопросам 
дальнейшего развития и уг
лубления* советско-сомалий
ского сотрудничества в раз
личных областях, а также 
по некоторым международ
ным проблемам.

Переговоры будут продол
жены.
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Героическая история ком
сомола неразрывно связана 
С именем В. И. Ленина. 
Бессмертные идеи Ленина, 
великий подвиг его жизни 
стали для миллионов юно
шей и девушек неиссякае
мым источником вдохнове
ния в борьбе за коммунизм.

12 июля 1924 года ЦК 
комсомола внес предложе
ние VI съезду РКСМ при
своить организации имя Ле
нина. Съезд единодушно 
принял решение переимено
вать Российский Коммуни
стический Союз Молодежи в 
Российский Ленинский Ком
мунистический "Союз Моло
дежи. Делегаты VI съезда 
обратились с манифестом 
ко всем комсомольцам, ко 
всей рабочей и крестьян
ской молодежи, в котором 
говорилось о твердой реши
мости научиться по-ленин
ски жить, работать и бо
роться.

«И сегодня, обозревая 
пройденный комсомолом 
путь, его славные дела, мы 
имеем все основания ска
зать, что он с величайшим 
достоинством носит высо
кое имя Ленинского союза 
молодежи», — сказал Л. И. 
Брежнев на XVII съезде 
ВЛКСМ. В его речи содер
жится боевая программа 
деятельности комсомола на 
современном этапе.

Верность ленинским идеа
лам, готовность по первому 
зову выполнить любое пору
чение партии всегда харак
теризовали ВЛКСМ. Его 
славной традицией стали 
молодежные мобилизации 
на ударные стройки страны. 
Миллионы юношей и деву
шек наполняют жизнью но
вые необжитые районы. В 
Томской области тысячи 
комсомольцев прокладывали 
железную дорогу Асино — 
Белый Яр и нефтепровод 
Александровское — Анже
ро-Судженск, осваивают неф
тяные и газовые месторож
дения севера, обскую дойму. 
Стройкой первостепенной 
важности для томского ком
сомола станет нефтехимиче
ский комплекс.

Ударничество, стаханов
ское движение, фронтовые 
бригады, борьба за комму
нистический труд — все 
это славные этапы истории 
ВЛКСМ. Комсомольцы се
мидесятых годов выступили 
с замечательной инициати
вой, развернув соревнова
ние под девизом «Пятилет-, 
ке — ударный труд, мастер
ство и поиск молодых!». В 
нашей области работают 18 
тысяч молодых ударников 
коммунистического труда.
4 тысячи юношей и деву
шек сдают продукцию с 
первого предъявления. 240 
молодых рабочих-томичей в 
начале 1974 года уже тру

дились в счет следующей
пятилетки.

Бригада Владимира Чере
панова с Томского завода 
режущих инструментов од
ной из первых в области на
чала работать по комплекс
ному плану повышения про
изводительности труда на 
каждом рабочем месте. Эта 
же комсомольско-молодеж
ная бригада первой приняла 
комсомольский встречный 
план и обратилась к моло
дежи области последовать 
ее примеру. 327 комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов области поддержали

ническом совершенство
вании производства играют 
молодые ученые. Обком 
ВЛКСМ организовал смотр 
участия молодых ученых и 
специалистов • в развитии 
производительных сил Том
ской области. В ходе смотра 
5 тысяч юношей и девушек 
выполнили объем научно-' 
исследовательских и про
ектных работ на сумму 
около 10 миллионов рублей.

Эти и многие другие дела 
лучших комсомольских от
рядов Томска находят жи
вой отклик во всех органи
зациях области.

под пашню Покровских га
рей в Тегудьдетском районе. 
Участие комсомольцев в ме
лиорации земель является 
одним из главных направле
ний в деятельности облает 
ной организации.

Большинство членов 
ВЛКСМ постоянно попол
няет свои знания с тем, 
чтобы быть настоящими по
мощниками коммунистов в 
их работе по развитию эко
номики и культуры. Воз
можности для учебы у нас 
огромны: шяолы, училища, 
техникумы, вузы. Учиться 
коммунизму—это не только
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инициативу передовой
бригады.

Учиться коммунизму — 
это значит постоянно бороть
ся за более высокую произ
водительность труда, за по
вышение эффективности 
производства. Эта проблема 
может быть решена только 
при активном участии моло- 

. дежи в научно-техническом 
творчестве. Томская город
ская комсомольская органи
зация шефствует над меро
приятиями по техническому 
прогрессу, осуществляемы
ми на предприятиях. С нача
ла пятилетки при непосред
ственном участии комсо
мольских организаций внед
рены десятки новых авто
матических линий и машин, 
освоены новые изделия и 
технологические процессы, 
реконструирован и введен в 
эксплуатацию ряд участков 
и цехов. В качестве приме
ров можно назвать монтаж 
и запуск в объединении 
«Сибкабель» скоростных 
обмоточных машин, строи
тельство нового цеха на 
подшипниковом заводе. 
Комсомольцы завода «Скб- 
электромотор» организовали 
сквозной контроль за произ
водством электродвигателей 
новой серии. На заводе ре
зиновой обуви хорошо заре
комендовали себя комсо
мольско-молодежные брига
ды по устранению «узких 
мест»- производства.

Важную роль в тех-
-? 1

1974 год характерен уве
личением числа соревную
щихся за высокие трудовые 
показатели среди комсо
мольцев и молодых рабочих. 
Только в Томске активное 
участие в соревновании при
нимают почти 24 тысячи 
юношей и девушек, 292 Ком
сомольске - молодежных 
коллектива. Горком
ВЛКСМ регулярно подводит 
итоги массового соревнова
ния молодежи. Положитель
ный опыт организации со
ревнования накопила ком
сомольская организация 
Верхнекетского района, где 
27 комсомольско-молодеж
ных бригад различных лес
промхозов соревнуются за 
то, чтобы быстрее, лучше, с 
меньшими затратами выпол
нить плановые задания.

Сельская молодежь обла
сти решает узловые пробле
мы научно-технического 
прогресса в полеводстве и 
животноводстве. Областная 
комсомольская организация 
шефствует над 12 строящи
мися и реконструирующими
ся животноводческими ком
плексами. Ударной стройкой 
объявлена мелиорация зе
мель в пойме Оби. Здесь 
сейчас создано 22 комсо
мольские организации и 31 
Комсомольске - молодежный 
коллектив. Комсомол строй
ки взял также шефство над 
созданием первой в области 
польдерной системы в Зы
рянском районе, освоением

приобретать знания, но и 
умело вырабатывать самим 
коммунистические взгляды.

Важнейшим средством 
формирования марксистско- 
ленинского мировоззрения 
служит система комсомоль
ской политической учебы. 
22.708 юношей и девушек 
обучались в 1973—74 учеб
ном году в различных поли
тических кружках и семина
рах. Областной комитет 
ВЛКСМ, райкомы комсомо
ла в прошедшем учебном го
ду совершенствовали 'фор
мы политической учебы мо
лодежи, заботились о повы
шении ее эффективности. 
Только в Ленинских уроках 
приняли участие 26.175 че
ловек, выступили с рефера
тами и докладами 4.860 
юношей и девушек.

Советская молодежь име
ет возможность широко уча
ствовать в жизни страны. 
Среди депутатов Советов 
нашей области молодежь со
ставляет треть.

Большая работа прово
дится комсомолом области 
по нравственному и эстети
ческому воспитанию молоде
жи. Мы работаем в тесном 
контакте с органами культу
ры, профсоюзами, творче
скими союзами, стремимся 
полнее использовать ту базу 
культуры, которая имеется 
в области. Только за про
шедшие два года в творче
ских конкурсах в нашей об
ласти приняли участие

1.300 самодеятельных кол
лективов, 20 тысяч молодых 
танцоров, музыкантов, пев
цов. чтецов.

Все лучшее, что накопле
но нравственным опытом на
шего общества. должно 
быть передано молодежи. И
эта передача осуществляет
ся, в частности, в форме 
походов по местам револю
ционной. боевой и трудовой 
славы советского народа 
150 тысяч молодых людей 
участвовали в таких походах 
в нашей области.

Томские комсомольцы 
живут одними делами и за
ботами со всем комсомолом, 
со всей страной. Мы помним 
клятву делегатов VI съезда 
РКСМ: «Какие бы препятст
вия на нашем пути не стоя
ли, каких бы жертв от нас 
не требовали... мы не уро
ним знамени Ленина*.

Каждый второй гражда
нин Советского Союза про
шел боевую ленинскую за
калку в комсомоле. ' Высо
кой оценкой деятельности 
комсомола по коммунисти
ческому воспитанию молоде
жи являются слова Л. И. 
Брежнева, сказанные яа 
XVII съезде ВЛКСМ: «Мы 
часто говорим: наша моло
дежь идет дорогой отцов. 
И это правильно, товарищи! 
Уверенно шагая по этой до
роге, молодежь продолжает 
путь, начатый Великим Ок
тябрем, обогащает опыт пре
дыдущих поколений новым 
опытом».

Перед комсомольцами об
ласти стоит немало задач. 
Не всем нашим организаци
ям свойственна высокая де
ловитость в работе, что так 
необходимо сегодня. Моло
дежи области предстоит вне
сти особенно большой вклад 
в развитие* таких отраслей 
народного хозяйства, как 
лесная промышленность, 
животноводство, капиталь
ное строительство. В ук
рупненных бригадах лесо
заготовителей, на животно
водческих фермах еще недо
статочно комсомольских 
групп. Ждут молодых рук 
многие большие дела.

Верные революционным, 
боевым и трудовым тради
циям, которыми богата 
земля томская, комсомоль
цы-томичи достойно встре
чают день 50-летия со дня 
присвоения комсомолу име
ни В, И. Ленина. Больше 
энтузиазма, энергии, упор
ства, творчества во всех се
годняшних и завтрашних де
лах — этого требует от сво
их членов областная комсо
мольская организация, кото
рая вместе со всем совет
ским народом стремится ус
пешно выполнить решения 
XXIV съезда КПСС.

В. ШУВАРИКОВ, 
первый секретарь 

обкома ВЛКСМ.

Ф о т о и  н ф о р м а ц и я  
с э л е к т р о л а м п о в о г о  з а в о д а

Комсомолка Татьяна Ба
ранова работает в сбороч
ном цехе № 22. По итогам 
третьего года пятилетки она 
награждена знаком «Побе
дитель социалистического со
ревнования». Хороших тру
довых показателей добивает
ся молодая работница н в 
этом году. Качество изделий 
у нее хорошее.

* * *
Комсомолец Геннадий Су. 

слов — настройщик электро
вакуумного оборудования 
сборочного цеха № 22. За 
два года работы он в совер
шенстве освоил свою про
фессию. Коллектив, в кото
ром трудится молодой наст
ройщик, — неоднократный 
победитель в социалистиче
ском соревновании среди 
бригад цеха.

Фото Е. Лисицына.

Орден на знамени
Центральному ордена Ле

нина музею революции 
СССР — одному из важней
ших научных и культурно- 
просветительных учрежде
ний страны, сокровищнице 
реликвий революции — 50 
лет. Указом Президиума 
Верховного Совета СССР за 
активную пропаганду дости
жений социализма и пло
дотворную работу по воспи
танию трудящихся на рево
люционных. боевых и тру
довых традициях Коммуни
стической партии и советско
го народа музей награжден 
вторым орденом — орденом 
Октябрьской Революции.

9 июля в Государственном 
центральном концертном за
ле Москвы собрались пред
ставители партийных, проф
союзных и комсомольских

организаций, ветераны рево
люции, труженики столич
ных предприятий и Подмо
сковья, деятели науки и 
культуры, работники москов
ских музеев. Здесь состоя
лось торжественное собра
ние, посвященное 50-летию 
музея и вручению ему ор
дена.

С огромным воодушевле
нием собравшиеся избрали 
почетный президиум в со
ставе Политбюро Централь
ного Комитета КПСС во гла
ве с Генеральным секрета
рем ЦК КПСС товарищем 
Л. И. Брежневым. '

На собрании выступил за
меститель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Г. С. Дзоценид- 
зе.

От имени Центрального

Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета 
СССР, Советского прави
тельства он горячо и сердеч
но поздравил коллектив му
зея с высокой наградой.

Награждение Центрально
го музея революции СССР 
орденом Октябрьской Рево
люции, сказал оратор, - яв
ляется не только признанием 
больших заслуг музея, но и 
выражением твердой уверен
ности в том. что его коллек
тив будет и впредь на перед
нем крае идеологической 
борьбы, будет также после
довательно отстаивать чисто
ту наших принципов, вно
сить достойный вклад в ре
шение важнейшей из задач 
— воспитание человека 
новой коммунистической 
формации.

музея
Г. С. Дзоценидзе зачитал 

Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награжде
нии музея орденом Октябрь
ской Революции и прикре
пил высокую награду к его 
знамени.

В ответном слове дирек
тор Центрального музея ре
волюции СССР Ф. Г- Кротов 
тепло поблагодарил партию 
и правительство, ленинский 
Центральный Комитет
КПСС, Политбюро ЦК 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
товарищем Л. И. Брежневым 
за высокую оценку деятель
ности музея. Он подчеркнул, 
что коллектив дважды орде
ноносного музея, воодушев
ленный высокой наградой, 
отеческим вниманием и за

ботой ЦК КПСС, Советско
го правительства, будет и 
впредь достойно нести свою 
почетную миссию.

Со славным юбилеем и вы
сокой наградой коллектив 
музея поздравили замести
тель министра культуры 
СССР Г. И. Владыкин, член 
КПСС с 1917 года К. П. Си- 
нозерский, председатель 
колхоза «XII Октябрь» Кост
ромской области Герой Со
циалистического Труда П. А. 
Малинина, первый замести
тель директора Института 
марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС П. А. Родионов, 
работница 2-го Московского 
часового завода, делегат 
XVII съезда ВЛКСМ А. В. 
Шилкина.

С большим подъемом 
участники собрания приня
ли приветственное письмо 
Центральному Комитету 
Коммунистической партии 
Советского Союза.

(ТАСС).

В Н И М А Н И Е :  П У С К О В Ы Е  С Т Р О Й К И
Н а  з а в е р ш а ю щ е м  э т а п е

Томский завод резиновой обуви — крупная пусковая 
стройка области. В третьем квартале намечен ввод мощ
ностей на выпуск 7 миллионов пар обуви в год, и в чет
вертом — 3,3 миллиона пар.

Как идут дела на строительной площадке завода? С 
Таким вопросом наш корреспондент обратился к секре
тарю парткома треста «Томскпромстрой» Николаю Ива
новичу Олейнику. Вот что он сообщил:
— Строительство пред

приятия по выпуску товаров 
народного потребления име
ет, несомненно, важное зна
чение. В настоящее время и 
строители, и монтажники 
заняты на финишных опера
циях. За первое полугодие 
план по генподряду выпол
нен на 106 процентов, в том 
числе силами стройуправле

ния № 2 — на 120,2 про
цента. Наши субподрядные 
организации также выпол
нили план.

Успешно трудятся коллек
тивы генподрядчика — 
СУ-2, управлений «Сибтеп- 
лоизоляция», «Сиблромвен- 
тиляция». Неплохо, но все- 
таки ниже своих возможно
стей работают электромон

тажники. Заказчик—завод
резиновой обуви не решил 
ряд вопросов по постоянно
му энергоснабжению, сузив 
тем самым фронт работ для 
монтажа. %

На стройплощадке еже
дневно подводятся итоги ра
боты. В честь победителей 
поднимаются красные вым
пелы. Не однажды этой че
сти удостаивались бригады 
А. С. Кравченко из «Сиб- 
сталькбнструкции» и С. В. 
Тикина из СУ-2.

Но все ли благополучно? 
Нет, далеко не все. Нас бес
покоит, например, то, что 
управление «Спецстрой»

№ 1 треста «Спецстройме- 
ханизация» не выполняет 
свои обязательства по части 
благоустройства, записан
ные в договоре о социали
стическом содружестве. Уп
равления «Уралмонтажавто- 
матика» и «Сибспецавтома- 
тика» выполнили свои пла
ны соответственно на 31 и 
25 процентов.

За общими благополучны
ми цифрами скрывается не
мало недостатков. Тая, 
УОР-5 в целом перевыпол
нило план полугодия на 67 
процентов, а на ряде объек
тов отделочные работы сры
вает.

Наметилось некоторое от
ставание в выполнении пла
на в июле. Необходимо уси
лить работы на таких объек
тах, как склад тарного хра
нения, пожарное депо, авто
дороги, железнодорожные

пути. Нужно форсировать 
устройство внешнеплоща
дочных, кабельных сетей, 
где земляные работы мед
ленно выполняет сам завод.

Основными причинами, 
сдерживающими рабо’гы, яв
ляются в настоящее время 
неудовлетворительная по
ставка раствора с заводов 
ЖБК-100 и ЖБИ-2, с домо
строительного комбината и 
дефицит рабочих на площад
ке. Эти вопросы хозяйствен
ным руководителям, нужно 
решать оперативнее.

Наступил решающий этап 
работ на пусковых объектах 
завода. Дорожить каждым 
часом, добиться более согла
сованной работы г— такова 
задача коллективов, партий
ных и профсоюзных органи
заций, занятых на стройпло
щадке.

М. В. Усольцева — стар
шая телефонистка телефон- 
но!; станции села Пудина 
Парабельского района. Три
надцать лет проработала 
она здесь и, конечно, в со
вершенстве овладела своей 
профессией. За это врем* 
Мария Васильевна подгото
вила не одну ученицу.

Много времени уделяет 
М. В. Усольцева обществен
ной работе. Она председа
тель профгруппы узла свя
зи.

Фото В. Казанцева.
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КУДА ДЕВАТЬ САЛЬДО?
Председатель колхоза, в 

котором я когда-то работал, 
во время сенокоса частенько 
говаривал: «В копнах — не 
сено, в долгах — не день
ги».

Щепетильный читатель 
пусть не смущается: я хочу 
повести разговор не о том, 
следует ли давать деньги в 
долг (в этой части послови
ца. вероятно, устарела), а 
лишь о сене. Впрочем, тот, 
кто когда-то первым изрек 
приведенную выше послови
цу (не думаю, чтобы автором 
ее был тот председатель), не 
имел понятия о сенаже, си
лосе и прочих кормах, кото
рые сегодня основательно 
потеснили сено в рационе 
буренки. Поэтому оговорюсь: 
речь пойдет о кормах вооб
ще, в частности, о том, как 
их считают и как списывают.

Сопоставляя сено с день
гами, крестьянин как бы под
черкивал ценность сена. Во 
сколько именно оно ему об
ходится, разумеется, он не 
считал, но хорошо знал, что 
достается оно трудно. Сего
дня этот труд уже можно 
точно выразить в рублях. 
Можно сосчитать и долю за
трат на корма в себестоимо
сти продуктов _ животновод
ства. В скалькулированной 
за пять месяцев себестои
мости молока в колхозе име
ни Фрунзе Зырянского рай
она, например, затраты на 
корма составили пятьдесят 
процентов, а в себестоимо
сти говядины и того более— 
шестьдесят. Вывод прямой: 
будет дешевле корм — де
шевле будет молоко и мясо. 
Пока и то и другое дорого. 
Колхозу имени Фрунзе моло
ко обходится дороже цены, 
которую выплачивает за не
го государство. И это не 
только в данном колхозе.

Итак, снова речь об эко
номии. Непомерно большие 
затраты невольно наводят 
на мысль о возможных здесь 
резервах удешевления. В 
Громышевке (колхоз имени 
Ленина Зырянского района) 
каждая корова в мае полу
чала в сутки по 50 кило
граммов силоса, почти по 
пять килограммов муки и по 
восемь килограммов сена и 
соломы, то есть в общей 
сложности по 14 кормовых 
единиц. При таком рационе 
(если, конечно, корова его 
переварит) молоко должно 
течь рекой. Реки, однако, 
не было.

Сказочно богатый рацион 
в колхозе имени Ленина под
тверждается документами, 
хотя и сомнительными.

Никого тут не удивило, 
что за май кормов израсхо
довали в три раза больше, 
чем в любом из зимних ме
сяцев. Не смутило, что в ве
домостях на списание не ука
зано поголовье, что скотник 
расписался за все корма сра
зу... Любой ревизор скажет, 
что налицо так называемая 
липа.

Корни лапы упрятаны не 
столь глубоко. Сено в про
шлом году в колхозе прини
мали честь по чести. Сосчи
тали, сколько на лугах сто
гов, обмерили их, перемно
жили кубометры на удель
ный вес, определили, сколь
ко заготовлено центнеров. 
Написали акт приемки, и 
тот, кто сено принял, в этом 
акте расписался. А вот се
наж и силос (между прочим, 
и того и другого было заго
товлено намного больше, чем 
сена) никто осенью не при
нимал. Траншеи не обмеря
ли, кубатуру не считали — 
сколько значилось по сводке, 
столько и оприходовали. 
Причем оприходовали не ко
му-то в подотчет, а так, во
обще. Мол, есть в колхозе 
столько-то сенажа и силоса. 
А спросить за корма не с 
кого.

Оперативная сводка о за
готовке кормов подается по 
данным учетчика, который 
учитывает, сколько зеленой 
массы ежедневно привозят в 
траншеи. В одних хозяйствах 
взвешивают каждую машину, 
в других — одну-две, а по-

Вригада монтажников Па
рабельского участка мехко- 
лонны №  3 2  треста «Си€- 
электросетьстрой» приступи
ла к монтажу фундамен-

сле пишут «среднее». Не 
сделаю открытия, сказав, 
что частенько завышаются 
как вес, так и Количество 
машин, а следовательно, и 
данные в сводке. Ведь прак
тически учетчик за количе
ство кормов ответственно
сти никакой не несет, он зе
леную массу не принимает, а 
лишь должен вести учет. По
этому при окончательной 
приемке сенаж и силос в 
буртах и траншеях обяза
тельно должны быть переме
рены (для чего еще прежде, 
чем начинать заготовку, дол
жна быть определена кубату
ра каждой траншеи).

Оприходовав осенью силос 
и сенаж по сводке, весной в 
Громышевке обнаружили, 
что в траншеях корма уже 
нет, а на бумаге еще зна
чится трехмесячный запас. 
И, ничтоже сумняшеся, спи
сали все оптом. Каждая тон
на силоса обошлась в про
шлом году колхозу в 32 руб
ля. Семьсот тонн списанно
го «дутого» силоса стоят уже 
22 тысячи рублей. Откуда 
же быть дешевому молоку? 
В мае литр его обошелся 
колхозу копеек в пятьдесят. 
А ведь здесь еще не списа
ли 400 тонн сенажа, которо
го тоже нет. Говорят, пока 
не «оформили» ведомость.

Кстати, о списании. Если, 
скажем, учетчик израсходует 
для хозяйства рубль, то он 
оформит на это документ, 
как положено, — все-таки 
деньги плачены. А списание 
фуража, в который вложе
ны тысячи рублей, оформ
ляется так, что написанное и 
документам назвать совест
но. Даже количество израс
ходованного фуража в гра
фах подчас не ставят, а лишь 
кавычки. И раописываготся 
за корм сплошь и рядом не 
скотники, которые должны 
получать его с веса, а сами 
учетчики. За все сразу — 
где правой, а где левой ру
кой...

Но вернамся к приемке 
кормов. Недавно я побывал 
в трех хозяйствах Зырянско
го района и везде, просмат
ривая документы, столкнул
ся с одним и тем же явле
нием, которое иначе чем бес
хозяйственностью не назо
вешь. «По сводке», без обме
ра приняты осенью силос и 
сенаж в колхозе имени 
Фрунзе. Нет акта на прием
ку 4.866 тонн силоса в Се
меновском отделении колхо
за «Сибиряк». Приходится 
говорить уже не об отдель
ных случаях, а своего рода 
системе. Причам системе 
порочной, являющейся ре
зультатом бесконтрольности 
и порождающей бесконтроль
ность в дальнейшем.

По бухгалтерским данным 
в колхозе имени Фрунзе чи
слится в наличии 766 тонн 
силоса. В конторе сказали, 
что по одному отделению 
(Мишутинскому) 60 тонн 
якобы еще не списано. Все 
равно семьсот тонн остается 
еще. Но только на бумаге. В 
наличии их нет.

В свое время я писал ста
тью, которую назвал «Саль
до телятам» (сальдо — бух
галтерский термин, означаю
щий остаток). Речь шла о 
недостатках в учете молока 
в одном колхозе. На молоко
заводе принимали молока 
меньше, чев* отправляли его 
из хозяйства. Разница — 
сальдо — «зависала» на ба
лансе колхоза. Когда я спро
сил колхозного бухгалтера, 
что он думает делать с этим 
остатком, он мне ответил: 
«Спишу на телят». На кого 
сегодня спишут в зырянских 
хозяйствах сотни тонн сена
жа и силоса, которые чи
слятся на остатке, но кото
рых нет в натуре?

Могут сказать: легко
задавать риторические во
просы. А как быть с порчей 
силоса? Отход ведь тоже 
надо куда-то списывать...

Верно, часть заготов
ленного силоса портится, 
есть отход. Но верно и то, 
что никто за порчу ответст
венности не несет. Никто не

та под переходную опо
ру через Васюган. Ра
боты ведутся на правом 
берегу реки, где нужно 
установить более мощную 
опору. Высота ее достигает

анализирует, естественная 
ли это убыль. Нерадивые па
стухи, недосчитавшись овец, 
порой сваливают все на вол
ков. Недостающий корм спи
сывают на скот.

Отход будет значительно 
меньше, если оплату за заго
товленный корм ’ поставить в 
прямую зависимость от его 
качества. Очень правильно 
поступили нынче в колхозе 
имени Ленина, когда еще до 
начала сенокоса определили 
размер дополнительной оп
латы в зависимости от ка
чества сенажа и силоса. Ка
чество это будет определять
ся лабораторным путем 
осенью, после окончания за
готовка. Я видел, как меха
низаторы здесь старательно 
«утюжат» зеленую массу, 
чтобы качество сенажа было 
высоким. Обещанная двадца
типроцентная надбавка к 
заработку несомненно сти
мулирует борьбу за высо
кое качество кормов.

Сложное дело с оператив
ными данными. Каждому 
руководителю хозяйства хо
чется, чтобы в оперативных 
данных, то есть в сводке, бы
ло больше силоса, сенажа я 
т. д. Хотя каждый знает, что 
часть кормов испортится, 
знает о возможных припис
ках. Однако в сводку вклю
чается все, что подает в кон
тору учетчик. В районе ведь 
тоже хотят, чтобы сводка 
была внушительней... И по
лучается порой так, что в 
ином хозяйстве, судя яо 
сводке, кормов заготовлено 
на полтора гада, а весной 
приходится покупать сено у 

п колхозников.
Видимо, прежде всего на

до, чтобы зеленую массу, 
которую везут в траншеи, 
принимал фуражир, который 
зимой был бы ответствен за 
принятое количество корма. 
Это послужит серьезной га
рантией от приписок. Перед 
началом стойлового периода 
все корма должны быть уже 
перемерены специальной ко
миссией — это вторая гаран
тия. А что касается естест
венной убыли, то здесь, ви
димо, специалистам нале 
подумать, как быть с отчет
ностью, чтобы она отражала 
истинную обеспеченность 
поголовья кормами.

Так. для оприходования 
урожая зерна есть два поня
тия: вес бункерный и вес 
амбарный. Разница — отход 
на очистку йерна, усушку 
и т. д. Какое-то научно обос
нованное количество Кормов, 
очевидно, должно сразу спи
сываться на естественную 
убыль, и рацион необходимо 
составлять строго из факти
ческого наличия кормов.

И еще предложение - -  о 
списании. Может быть, целе
сообразно оплату труда жи
вотноводов поставить в зави
симость от количества кор
мовых единиц, израсходован
ных на центнер продукции? 
Получил, скажем, скотник 
больше продукции в расчете 
на израсходованную кормо
вую единицу — пусть будет 
выше я его заработок; затра
тил больше кормовых еди
ниц на этот же центнер мсг- 
лока или мяса — значит, и 
заработал поменьше. Тогда 
тот же скотник будет инте
ресоваться, сколько чего спи
сывает учетчик на его коров 
или телят, и не даст распи
сываться за себя левой ру
кой в ведомости. Контроль 
будет взаимным и действен
ным.

Заготовленных в про
шлом году кормов сегодня 
почти нигде уже нет. Но раз
говор о них актуален. Нача
лась заготовка кормов на 
следующую зиму, и нельзя 
вновь допускать тех очень 
серьезных ошибок и упуще
ний, о которых говорилось 
выше.

Нельзя, чтобы через год в 
колхозных конторах вновь 
ломали головы над тем, ку
да девать «бумажное саль
до»?

В. МАКШЕЕВ,
наш спец. корр.

Зы рянский район.

Р Е К У
ста метров, в то время как 
обычных — 40—50. Кол
лектив взял обязательство 
закончить монтаж фунда
мента в середине июля.

А. ТРИФОНОВ.

Л Э П  Ш А Г А Е Т  Ч Е Р Е З
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З В Е З Д Н Ы Й  г о р о д о к :
ИДУТ Т Р Е Н И Р О В К И

Новая встреча советских 
и американских экипажей 
кораблей «Союз» и «Апол
лон» с представителями со
ветской и американской пе
чати состоялась 9 июля в 
Звездном городке. Открыл 
ее руководитель подготовки 
советских космонавтов гене
рал-майор авиации В. А. 
Шаталов. Он сообщил, что 
сейчас советские и амери
канские космонавты ведут 
совместные тренировки. Это 
важный этап в подготовке 
предстоящего советско-аме
риканского эксперимента в 
космосе.

На вопрос журналистов, ■- 
как идут тренировки, ответи
ли кбмандиры первых экипа
жей «Союза» — Алексей 
Леонов и «Аполлона» Г̂омас 
Стаффорд:

— Эго уже вторая встре
ча экипажей двух стран, 
когда происходит не просто 
знакомство друг с другом 
или с техникой, а работа 
непосредственно по програм
ме предстоящего полета. 
Сейчас проходит отработка 
полетной программы на спе
циальных тренажерах и стен
дах. При этом мы разгова
риваем — на английском, а 
наши партнеры — на рус
ском языке. Это очень важ
но. Если оценивать ход со
вместных тренировок, то сле
дует сказать: мы сделали 
еще один важный шаг на пу

ти к полету, до которого, как 
известно, осталось чуть 
больше года.

— Прежде всего, — начал 
Т. Стаффорд, — я хочу от 
имени американских экипа
жей поблагодарить генера
лов Владимира Шаталова и 
Георгия Берегового за хоро
шую организацию нашей ра
боты здесь, в Центре подго
товки космонавтов. На со
ветских тренажерах и стен
дах очень приятно занимать
ся. На них мы детально от
рабатываем все элементы 
предстоящей полетной про
граммы. Я присоединяюсь к 
мнению Алексея Леонова о 
том, что преодоление языко
вого барьера является важ
ным достижением экипажей. 
Меня спросили, как я оце
ниваю советский корабль 
«Союз», скажу кратко: мы 
все высокого о нем мнения. 
Я лично не прочь полетать в 
нем.

Космонавт Вэнс Брандт 
подробно рассказал журна
листам о научных экспери
ментах, которые предусмот
рены программой «Союз»— 
«Аполлон». Это — плавка 
металла в условиях космоса 
и наблюдение за тем, как 
происходит его остывание, 
это — осуществление экс
перимента, получившего на
звание «Солнечное затме
ние», а также опыты медико
биологического характера.

О подробностях совмест
ной тренировки советских и 
американских экипажей рас
сказал Валерий Кубасов:

— На данном этапе мы 
основное внимание уделяем 
отработке процесса стыков
ки двух кораблей, а также 
перехода нз корабля в ко
рабль. Готовиться к научным 
экспериментам, о которых 
говорил Вэнс Брандт, мы на
чнем позднее.

— Работаем напряжен
но, — добавляет Анатолий 
Филипчеико, — от двух до 
четырех часов на тренажере 
«Союз», еще пару часов на 
радиостенде. Потом прово
дится совместная физиче
ская подготовка. Кроме то
го, американские коллеги 
изучают корабль «Союз» 
так же, как мы в свое вре
мя'в Хьюстоне осваивали 
«Аполлон».

На вопросы журналистов 
отвечали также космонавты 
Николай Рукавишников и 
Дональд Слейтон.

Подводя итоги встречи со
ветских и американских кос
монавтов с представителями 
печати, В. А. Шаталов отме
тил, что намеченная про
грамма подготовки к полету 
по программе «Союз» — 
«Аполлон» выполняется чет
ко.

А. РОМАНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

Звездный городок.

Адрес новостей- ТИ С И
Новый сборник

Недавно в издательстве 
Томского университета вышел 
коллективный сборник «Инже
нерно-геологические условия 
строительства крупных карье
ров в Сибири» под редакцией 
ректора ТИСИ профессора 
Г. М. Рогова. В сборнике при
водится подробная характери
стика состава к физико-меха
нических свойств горных по
род угольных месторождений 
Кузнецкого и Канско-Ачинско- 
го бассейнов, дается оценка 
устойчивости бортов проекти
руемых и действующих карье
ров, а также освещается мето
дика инженерно-геологиче
ских исследований при раз
ведке угольных месторожде
ний, подлежащих открытой 
разработке.

Книга рассчитана на широ
кий круг специалистов, за
нимающихся разведкой уголь
ных месторождений и проек- 

..л-ированием карьеров. Авторы 
статей — ученые ТПИ и ТИСИ.

Аве премьеры
Недавно театральный кол

лектив ТИСИ отметил свое пя
тилетие. В этом году самодея
тельные артисты подготовили 
новую работу — спектакль по 
пьесе М. Шатрова «Лошадь 
Пржевальского». Это спек
такль о жизни студенчества, о 
жизнерадостной, бескомпро
миссной комсомольской ком
муне, где не место эгоистам, 
себялюбцам, карьеристам. 
Его постановку осуществил 
руководитель самодеятельно
го коллектива, старший препо
даватель кафедры математики 
А, Б. Казачков. Вместе с ве
теранами коллектива Т. Сос- 
нюк, Г. Сафоновой, \  Абдул
лаевым, Б. Лобаненко в спек

такле заняты новички — сту
денты младших курсов Т. Ры
бакова, С. Иванников и дру
гие.

Пьесу-сказку Кима Мешкова 
«Туфли с золотыми пряжка
ми» поставила с театральным 
коллективом института вы
пускница режиссерского отде
ления Томского музыкального 
училища А. Н. Бобина. Это ее 
дипломный спектакль. Впер
вые в одном сезоне театраль
ный коллектив института вы
ступил с двумя спектаклями.

Д в а  г о д а  
<А т л а н т и д ы »

Спортсменам города хоро
шо известны клубы акваланги
стов университета и политех
нического института. Два го
да назад студенты инженерно
строительного института тоже 
создали клуб спортсменов- 
подводников, назвав его «Ат
лантидой». Тренером стал ин
структор подводного плава
ния студент Сергей Сосов. За 
это время ребята были участ
никами многих соревнований. 
Этой зимой их можно было 
видеть на Сенной курье, где 
несколько раз проводились 
погружения под лед. Сейчас 
«Атлантида» готовится к своим 
летним маршрутам.

Остается добавить, что 
большую практическую по
мощь з организации нового 
клуба студентам-строителям 
оказали друзья из политехни
ческого института—спортсме
ны клуба «Афалина».

Проектируется
б у д у щ е е

Многие студенты, которые в 
этом году защитили диплом
ные проекты на кафедре «Ос-

м у

нования и фундаменты», вы
полнили работы по специаль
ности «Городское строительст
во». В своих проектах они раз
рабатывали вопросы инженер
ной подготовки территории с 
неблагоприятными природны
ми условиями: болотами, овра
гами, затопляемыми и подтоп
ляемыми районами. От того, 
насколько грамотно и ориги
нально рассчитан такой про
ект, зависит стоимость освое
ния территории и зданий, по
строенных на ней. Некоторые 
из проектов, выполненных 
студентами, тесно связаны с 
недалеким индустриальным 
будущим Томска и области. 
Группа дипломников разраба
тывала комплекс инженерных 
мероприятий для застройки

района Черемошников. Накап
ливание фактического мате
риала и его анализ позволит 
кафедре предложить наибо
лее обоснованные мероприя
тия по инженерной подготов
ке этого района. А. Федерко 
занимался проблемами инже
нерной подготовки Томского 
нефтехимкомллекса; А. Сви
рина разрабатывала этот же 
круг проблем применительно 
к Стрежевому.

Новоселье
спортивной
кафедры

В этом году кафедра физи
ческого воспитания пересели

лась в новое современное 
здание по улице Партизан
ской. В новом учебном корпу
се созданы все . условия для 
тренировок боксеров, борцов, 
баскетболистов, легкоатлетов, 
для работы многочисленных 
секций и групп спортивного 
совершенствования. Здесь уже 
прошел ряд крупных соревно
ваний общеинститутского и 
городского масштабов.

В строительстве нового кор
пуса принимали самое актив
ное участие студенты ТИСИ.

В. НЕЧИПУРЕНКО.
* * *

НА СНИМКЕ: новый спор
тивный корпус ТИСИ.

Фото Н. Потапова.
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«ЗАКРЫТЫЙ» Р Ы Н О К
В районе вокзала стан

ции Томск-I, рядом с авто
вокзалом, два года назад вы
строили филиал централь
ного рынка — вечерний ба
зар. Площадка оборудована 
по всем правилам. Она за
асфальтирована, под навеса
ми стойки, все обнесено за
бором, выкрашенным зеле
ной краской, есть ворота и 
на них... большой висячий' 
замок. Новый базар с само
го дня своего рождения пу
стует.

А яа трамвайной останов
ке «Станция Томск-I», там, 
где под навесом скамейки 
для ожидающих, идет бой
кая торговля цветами, ово
щами, ягодами, грибами и 
прочими товарами. Не от
стают и торгующие органи
зации, продают здесь же 
яйца, лук, пиво, фруктовые 
напитки и др. И все это на 
фоне лучшей гостиницы 
Томска.

А ведь рыночная площад
ка находится вблизи двух 
вокзалов, она очень помог
ла бы мичуринцам в реали
зации плодов природы и 
тем, кто их хочет купить. 
Неужели трудно навести в

этом деле должный поря
док?

Г. КЕТТЕРЛИНГ.
г. Томск.
ОТ РЕДАКЦИИ: Вначале мы 

не поверили, что подобное 
может быть допущено. И на
чали выяснять, кому принад; 
лежит этот рынок. Заведую
щий 9 горторготделом Ю. А. 
Ф ильченко заявил, что он 
«впервые слышит о такой тор
говой точке», и попросил пару 
дней для выяснения. Началь
ник центрального рынка В. С. 
Данилова сказала так:

— Да, это наш рынок. Мы 
его » свое время заказывали 
одной строительной организа
ции. Какой—не помню. Запла
тили им за работу не то четы
ре, не то три с половиной ты
сячи рублей. Но построили ба
зар не у места, кто туда пой
дет? Посылали однажды кас
сира, его какие-то пьяницы 
выгнали. С тех пор и закрыли 
рынок на замок.

Объяснение, что и гово
рить, «исчерпывающее!». Не
понятно в этой истории одно: 
как наши контролирующие ор
ганы могли допустить вопию
щую бесхозяйственность и ра
сточительство.

ТОВАРЫ ДЛЯ НАРОДА: КТО

П р о с т о  И В Ы Г О Д Н О
Тот, кто захочет купить 

рамку для фотографии, ак
варели или гравюры, должен 
ждать, когда в магазине 
«Художник» появится этот 
товар из жести или дерева. 
Заметьте, что получают их 
из Ленинграда или других 
городов страны. Недавно, 
например, была небольшая

партия деревянных рамок 
из сосны со стеклом.

А вот в Томске, где толь
ко на' карандашной фабри
ке столько отходов из кедра, 
не могут цаладить этого про
изводства. Да разве только 
там? Уверен, что предприя
тия имели бы выгоду.

Л. ЗНАМЕНСКИЙ, 
г. Томск.

О т е ц
У Алексея Евсеевича Ру

сакова шестеро детей! Чет
веро ходят в школу, стар
ший — тракторист, а млад
ший — дошкольник.

Встает Алексей Евсеевич 
утром рано. Надо пригото
вить завтрак, накормить 
семью, детей отправить в 
школу. Да и к обеду что-то 
сделать. Матери нет, она 
бросила семью.

Я живу по соседству. Ког
да еще шли занятия, каж
дое утро четверо опрятно 
одетых ребятишек шли в 
школу, а после них торопли
во шагал на работу Алек
сей Евсеевич. Он кассир

РАССКАЖУ О ХОРОШЕМ ЧЕЛОВЕКЕ

совхоза. В обед он снова с 
хлебом в руках спешит до
мой. И так каждый день.

В субботу, как положено, 
—  баня и генеральная убор
ка в квартире. Все дети под 
руководством отца заняты 
делом. В воскресенье с утра 
у них стирка белья, а после 
обеда Алексей Евсеевич на
правляется с детьми в лес 
на прогулку.

Его всегда можно уви
деть вместе с детьми. Он 
очень заботится о них, слу
жит им во всем добрым при
мером.

П. БАРЫНЫЧ.
с. Вороново
Кожевниковского района.

Ш И ООБЩЕНИЯ

В ин тересах  в заи м о вы го д н о го  
с о т р у д н и ч е с т в а

ПАРИЖ, 9‘ июля. {ТАСС): 
Сегодня для участия в IX 
сессии постоянно действую
щей смешанной советско- 
французской комиссии по 
научно-техническому и эко
номическому сотрудничеству 
в Париж прибыла советская 
правительственная делега
ция во главе с заместите
лем Председателя Совета 
Министров СССР, председа
телем Государственного ко
митета Совета Министров 
СССР по науке и технике 
В. А. Кириллиным.

Приветствуя советскую 
делегацию, государственный 
секретарь по вопросам внеш
ней торговли Н. Сегар отме
тил гармоничное развитие

научно-технических и эконо
мических связей между 
Францией и Советским Сою
зом.

В научно-технической об
ласти франко-советское со
трудничество, сказал Н. Се
гар, принесло хорошие ре
зультаты, нам следует его 
расширить и углубить.

Н. Сегар выразил поже
лание дальнейшего развития 
франко-советского сотрудни
чества как на благо народов 
обеих стран, так и для дела 
мира во всем 'Мире.

В. А. Кириллин отметил в 
своем выступлении, что со
ветско-французское сотруд
ничество находится в настоя
щее время на подъеме. Курс 
на развитие сотрудничества,

укрепление дружбы с Фран
цией является постоянным 
курсом советской внешней 
политики, сказал он. Глава 
советской правительственной 

' Делегации отметил большой 
вклад президента Франции 
В. Жискар д’Эстэна в дело 
развития »сотрудничества 
между двумя странами.

В. А. Кириллин выразил 
надежду, что IX сессия ста
нет важным фактором в раз
витии научно-технического и 
экономического сотрудниче
ства между Советским Сою
зом и Францией.

Работа IX сессии совет
ско-французской («боль
шой») комиссии будет прохо
дить в Париже с 10 по 12 
июля.

ПРЕБЫВАНИЕ 
ДЕЛЕГАЦИИ 
КПСС В КОНГО

БРАЗЗАВИЛЬ, 9 июля. 
(ТАСС). В столице Народ
ной Республики Конго нача
лись переговоры между на
ходящейся здесь делегацией 
КПСС и представителями 
руководства Конголезской 
партии труда. Советскую 
партийную делегацию, воз
главляемую членом Цент
ральной ревизионной комис
сии КПСС, главным редак
тором газеты «Сельская 
жизнь» Н. А. Заколуниным, 
принял член Политбюро, се
кретарь ЦК КПТ П. Нзе. В 
ходе состоявшейся беседы 
стороны обменялись мнения
ми по вопросам дальнейше
го углубления связей меж
ду двумя партиями.

Дружба развивается  
и к р е п н е т
БЕЛГРАД, 10 июля. 

(Корр. ТАСС). Со 2 по 9 ию
ля над входом в культур
ный центр Белграда разви
вались флаги Советского 
Союза к Югославии — в 
югославской столице прохо
дила «неделя Москвы». За 
это время тысячи белград- 
цев и гостей из разных горо
дов и сел Югославии смогли 
как бы на миг очутиться на 
улицах, побывать в концерт
ных залах и музеях совет
ской столицы.

В трех крупных кинотеат
рах Белграда' во время неде
ли демонстрировались совет
ские фильмы, любители 
классической музыки побы
вали на концерте ансамбля 
скрипачей Большого театра, 
а поклонники старинных рус
ских и цыганских романсов 
и современной советской 
песни встретились с артиста
ми театра «Ромэи».

Тепло и радушно встреча
ли в Белграде делегацию 
Моссовета во главе с пред
седателем исполкома Моссо
вета В. Ф. Промысловым, 
гостившую здесь по пригла

шению скупщины города. 
Делегация познакомилась с 
достопримечательно с т я м и 
столицы СФРЮ, побывала 
на ряде предприятий, осмот
рела спортивные комплек
сы. В городской скупщине и 
горкоме Союза коммунистов 
обсуждались вопросы даль
нейшего развития двусторон
них отношений между Бел
градом и Москвой, отмеча
лось успешное развитие все
сторонних связей и желание 
расширять дружбу и сотруд
ничество между городами- 
побратимами и в будущем. 
Сотрудничество и большая 
крепкая дружба, связываю
щая Москву и Белград, кон
такты между Моссоветом и 
скупщиной югославской сто
лицы, а также постоянно 
расширяющиеся встречи 
между представителями 
двух городов по всем лини
ям и на разных уровнях, от
мечает местная печать, име
ют важное значение для ук
репления братских связей 
между народами двух дру
жественных социалистиче
ских стран.

■
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ФИНЛЯНДИЯ. Со стане- наливные суда различного, «Ермак», построенный для
лей финских судоверфей тоннажа н назначения, пост- СССР крупнейшей судо
ежегодно сходят ледоколы, роенные по советским зека- верфью Финляндии «Вярт-
танкеры, теплоходы, буксн- зам. си ля».

НА СНИМКЕ: ледоколры, лесовозы, сухогрузные н Фотохроника ТАСС.
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ПОЛЬСКАЯ СТОЛИЦА — СЕГОДНЯ 
Маршалковская — одна из центральных магистралей 

Варшавы. Эта прямая, просторная, всегда оживленная 
улица протянулась на несколько километров, до самого 
горизонта.

• - - v Фотохроника ТАСС.

ОКОНЧАНИЕ ПЕРЕГОВОРОВ
БОНН, 9 июля. (ТАСС). 

Сегодня .здесь закончились 
переговоры президента 
Франции В. Жискар д’Эстэ
на и канцлера ФРГ 
Г, Шмидта.

Выступая на пресс-конфе
ренции, канцлер ФРГ 
Г. Шмидт заявил, что основ
ное внимание было уделено 
международным проблемам, 
в том чисде ходу совещания

по безопаоности и сотрудни
честву в Европе, положению 
в «Общем рынке» и эконо
мическим трудностям, пере
живаемым рядом государств 
— членов ЕЭС.

Президент Франция
В. Жискар д’Эстэн со свЪей 
стороны подчеркнул, что од
ним из важнейших вопросов 
на переговорах были меро
приятия по «борьбе с ин
фляцией».

Провокации продолжаются
БЕЙРУТ, 9 июля. (ТАСС). 

Объектами новых агрессив
ных акций Израиля стали в 
понедельник вечером южно- 
ливанские порты Тир, Сай
да, Сарафанд, а также не
большие рыболовецкие пор
ты Адлун и Бурпулия. Они 
были атакованы израильски
ми военными катерами и де
сантниками. В результате

обстрела и взрывов бомб за
медленного действия уничто
жено 6cyiee двадцати ливан
ских рыбацких лодок. Изра
ильские десантники заложи
ли взрывчатку в старом пор
ту Тира и в других портах.

В тот же день израиль
ские военные самолеты про
должали облеты городов и 
населенных пунктов Южного 
Ливана.

РЕШИТЕЛЬНАЯ
ПОДДЕРЖКА

НИКОЗИЯ, 10. июля. 
(ТАСС). По всему Кипру в 
эти дни ширится кампания в 
поддержку действий прези
дента Макариоса и прави
тельства по нормализации 
положения в стране.

В заявлении Политбюро 
ЦК Прогрессивной партии 
трудового народа Кипра 
(ДКЭЛ) отмечается, что пар

тия и подавляющее боль
шинство кипрского народа 
безоговорочно поддерживают 
меры правительства респуб
лики, направленные на нор
мализацию обстановки в 
стране.

Целью империалистиче
ских заговоров, подчеркива
ет АКЭЛ, было и остается 
свержение правительства 
Макариоса и захват власти 
фашистскими экстремистски
ми силами для раздела Кип
ра и превращения его в 
плацдарм НАТО.

Террористы, заговорщики 
и внешние силы, вынаши
вающие преступные планы 
против Кипра, должны знать, 
указывается в заявлении, 
что их попытки установить в 
стране фашистскую диктату
ру обречены на провал.

Центральный секретариат 
Единого демократического 
союза центра (ЭДЭК) в своем 
заявлении также выражает 
решительную поддержку 
президенту Макариосу и 
правительству и приветству
ет решение кипрского прави
тельства о реорганизации 
национальной гвардии и уда
лении греческих офицеров из 
вооруженных сил Кипра.

Г Р О М Я Т  
ТЕРРОРИСТИЧЕСКОЕ 
П О Д П О Л Ь Е  «

НИКОЗИЯ, 9  ИЮЛЯ. 
(ТАСС). Силы безопасности 
Кипра в соответствии с ре
шением правительства про
должают проводить успеш
ные операции по разгрому 
террористического подполья. 
За последние дни арестова
на еще одна большая груп
па членов и сторонников 
нелегальной организации 
«ЭОКА-2». Изъяты новые 
партии оружия и боеприпа
сы. Только вчера в различ
ных районах страны полиция 
арестовала 11 террористов.

Директор оппозиционной 
газеты «Этники». X. Хара- 
ламбус приговорен в поне
дельник к шести месяцам 
тюремного заключения за 
публикацию газетой аятипра- 
вительственнйх материалов.

ЗА  УРЕГУЛИРОВАНИЕ КРИЗИСА В СЕВЕРНОЙ ИРЛАНДИИ
ЛОНДОН, 9 июля.

(ТАСС). Угрожающая обста
новка в Северной Ирландии 
вызывает серьезное беспо
койство ирландской общест
венности. В этой связи груп
па членов североирландской 
ассамблеи — представители 
социал - демократической

лейбористской партии, 
юнионистской партии и пар
тии альянса передала сего
дня петицию министру по 
делам Северной Ирландии 
Мерлину Рису. В ней гово
рится, что многие общест
венные к политические дея
тели Ольстера обеспокоены 
создавшейся обстановкой и

считают, что дальнейшее 
проведение интернирования, 
арестов без суда и следст
вия и использование «зако
на о чрезвычайном положе
нии» не только не содейст
вуют урегулированию кри
зиса в Северной Ирландии, 
а, наоборот, способствуют 
ухудшению обстановки.

к
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Ы ЗНАЕТб, как просы
пается город? В тот час, 
когда его пустынные 

улицы еще окружены при
зрачной дымкой уходящей но
чи, когда любой звук, столь 
привычный в суматохе дня, 
кажется особенно явственным 
и громким?

Город просыпается с лег
ким звоном первого трамвая, 
вместе с торопливыми шага
ми раннего прохожего.

Праздничное или буднич
ное утро, залитое солнцем

или хмурое от ненастных туч 
— оно всегда вызывает у че
ловека добрые чувства. Рож
дается .новый день.

Утро, которое запечатлено 
на снимках нашего нештатно
го фотокорреспондента В. А. 
Кондратьева, ничем не отли
чалось от сотни других. Оно 
было обычным. Рабочим.

...Только что закончился са
нитарный час, как это всегда 
бывает по пятницам, у сотруд

ников института «Томгипро- 
транс». Через несколько ми
нут они уже будут сидеть за 
рабочими столами, кульмана
ми. И, кто знает, может быть, 
именно в это утро будет за
вершен очередной проект 
одного из новых участков 
Байкало-Амурской магистрали.

Но, как говорится, каждому 
свое. Одни спешат в цех или 
лабораторию, другие сядут 
за «баранки» машин или будут 
управлять мощными строи

тельными кранами, а третьи... 
Третьи стали в очередь в
кассу агентства «Аэрофлота». 
Что ж, все правильно: насту
пило лето — время отпусков 
и путешествий.

Между тем все оживленнее 
становятся улицы. Один за 
другим подходят переполнен
ные трамваи, автобусы и
троллейбусы. Спешат пеше
ходы. В разгаре утро. Рабочее 
утро нашего города.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

Р Е Й Д  П О  М Е С Т А М  М А С С О В О Г О  О Т Д Ы Х А

К о п ь я  л о м а т ь  с т о и т
В июле Томск изнывает от 

жары. Палящее солнце, на
гревшийся камень города за
ставляют горожан искать 
прохлады в рощах н борах, 
раскинувшихся за околицей 
областного центра, на бере
гах Томи, других естествен
ных и искусственных водое
мов. По выходным дням го
род заметно пустеет, зато 
окрестности наводняет ар
мия любителей природы. Как 
же люди отдыхают? Что сде
лано для того, чтобы со
здать им хорошие условия 
для отдыха? Скажем сразу: 
настолько мало, что сделан
ное тонет в массе нерешен
ного. непродуманного.

Чтобы не быть голослов
ными, приведем зарисовки с 
натуры.

Потаповы лужки — одна 
из популярнейших зон отды
ха. Однако природными кра
сотами сыт не будешь: надо 
где-то поесть, утолить жаж
ду. Увы... Ничто здесь не 
напоминает о близости круп
ного города. На протяжении 
более чем километра не 
встретишь ни одной торговой 
точки. Да что там торговля! 
Нет скамеек, чтобы устав
шие от головокружительных 
спусков и подъемов люди 
могли отдышаться.

Побывали мы и на другой 
«горячей» точке — на Се- 
мейкином острове.

Надо же: на этом неболь
шом клочке суши, омывае
мом водой, в воскресные дни 
размещаются тысячи томи
чей. На его - берегах бук
вально ноге ступить некуда: 
вся площадь занята отдыха
ющими.. J

Вот небольшая сценка. 
Семья из трех человек; он, 
она и ребенок. Мальчик, 
разомлев, просит пить. Мама 
объясняет: «Потерпи, сынок, 
сейчас пойдем домой, там 
напьешься»: Но будущий 
мужчина и слушать не хо
чет. Расстроенный папа бе
жит к небольшому павильо
ну, битком набитому такими 
же, как и он, отдыхающими. 
Его просьба пропустить без 
очереди повисает в воздухе: 
«У всех дети плачут...».

Это, так сказать, то, что 
видно рядовому отдыхающе
му. А вот что сообщили нам

работники горздравотдела.
Потаповы лужки и Семей- 

кин остров не очищаются 
от мусора. На Потаповых 
лужках нет ни одного туа
лета. По санитарным прави
лам массовый отдых там 
недопустим.

— Как же так? — удив
ляется рядовой отдыхаю
щий. — Куда смотрит гор
исполком?

— Все зоны отдыха закре
плены за райисполкомами,— 
говорит заместитель предсе
дателя горисполкома П. Л. 
Глумов. —Они обязаны бла
гоустраивать их.

Кировскому райисполкому 
достались Потаповы лужки 
и Басандайская роща. В 
прошлом году весной райис
полком обязал крупные кол
лективы — такие, как завод 
«Сибэлектромотор», элек
тромеханический, электро
технический и другие,—на
вести там порядок, поставить 
грибки, песочницы, скамей
ки, торговые павильоны. По
сле неоднократных напоми
наний предприятия постави
ли несколько грибков, сде
лали волейбольные площад
ки. Но за зиму даже и это 
немногое пришло в негод
ность.

В феврале нынешнего го
да исполком опять принима
ет решение, которым пред
приятия обязывались до 10 
июня произвести необходи
мые работы. Когда же стало 
ясно, что время проходит, а 
дело не двигается, исполком 
продляет срок еще на месяц. 
Но и этот месяц прошел, а 
воз и ныне там.

— Наша вина: мы не 
смогли заставить руководи
телей предприятий выпол
нить . решение, — говорит 
заместитель председателя 
Кировского райисполкома 
М. И. Кукунов. — Были и 
совещания,, и заседания на 
эту тему, а толку нет.

Так же самокритичен и 
В. А. Петлин, заместитель 
председателя Ленинского 
райисполкома. Он рассказал 
о том, что сделано райиспол
комом для благоустройства 
Семейкина острова: торго
вый павильон, топчаны, ска
мейки, грибки... Но масшта

бы сделанного смехотворно 
малы: ну что такое на не
сколько тысяч отдыхающих 
торговая точка на два рабо
чих места? К тому же рабо
тает она крайне нерегуляр
но. В понедельник, восьмого 
июля, например, была за
крыта. На остров проложили 
электролинию, но энергию 
не дали. Тов. Петлин жа
луется на городские электро
сети, которые не хотят брать 
линию на баланс.

— Мы понимаем, что до 
настоящей культуры нам да
леко, — признается заме
ститель председателя. — 
Необходима холодильная ка
мера, нужна вода.

Заместитель председате
ля Советского райисполкома 
В. Н. Кухарук не смог ска- 

» зать ничего, кроме того, что 
«райисполком о летнем от
дыхе горожан еще не ду
мал».

Итак, мы выслушали ру
ководителей, непосредствен
но отвечающих за порядок 
в зонах отдыха. Что же 
можно сказать по этому по
воду? Первое: настоящей за
боты об отдыхе трудящихся 
нет.

В Кировском райисполкб- 
ме дальше принятия реше
ний дело не пошло. Здесь 
ссылаются на халатность, 
недисциплинированность хо
зяйственников. Райиспол
ком, судя по всему, и не по
пытался спросить с них со 
всей строгостью и принци
пиальностью за невыполне
ние своего решения: стоит 
ли, мол, ломать копья по пу
стякам?

В райисполкомах не при
дали летнему отдыху томи
чей должного значения. 
Проконтролировать подго
товку к лету должен был 
горисполком: ведь он также 
принимал на сей счет реше
ния; Но и в горисполкоме о 
летнем отдыхе вспомнили 
только в середине лета.

Комиссия горисполкома 
проверила загородные зоны 
отдыха и пришла к выводу: 
хуже некуда. Спросили за
ведующего горторготделом: 
почему не организована 
продажа кваса, пива, лимо
нада и других прохлади
тельных напитков, пирож
ков, коржиков и прочих

мучных изделий? Ю. А. 
Фильченко, заведующий от
делом, парировал удар: нет 
условий для развертывания 
торговли. Нужны вода, элек
троэнергия, подъездные пу
ти. Так-то оно так, но ведь, 
чтобы продать бутылку ли
монада, коржик, воды не на
до. искусственного освеще
ния — тоже, так как купа
ются и принимают солнеч
ные ванны люди преимуще
ственно днем. Юрий Андре
евич разводит руками: мы 
обязали заниматься этим 
торги...

На днях у секретаря гор
кома КПСС А. К. Черненко 
состоялось совещание об ор
ганизации летнего отдыха 
трудящихся. Ответственные 
работники райисполкомов, 
городских отделов выходи
ли за трибуну и признава
лись: недодумали, недодела
ли, недоглядели. На совеща
нии были намечены меры, 
которые должны в самый 
кратчайший срок исправить 
положение. В частности, ре
шено при райисполкомах со
здать комиссии по летнему 
отдыху трудящихся. Такая 
же комиссия будет создана 
при горкоме партии. Участ
ники совещания пришли к 
выводу, что необхрдимо 
строительство на Потаповых 
лужках и Семейкином ост
рове капитальных пляжей с 
раздевалками, пунктами об
щепита, проката пляжного и 
водноспортивного инвента
ря.

С двухмесячным запозда
нием горком партии и гор
исполком поставили вопрос 
о летнем отдыхе по-настоя
щему остро. Но вспоми
нается, что и в прошлые го
ды эти вопросы ставились с 
такой же остротой. О Пота
повых лужках речь идет 
уже по меньшей мере лет 
десять. А толку нет. Не бу
дет ли это совещание еще 
одним эпизодом в затянув
шейся истории с пригород
ными зонами отдыха?

В. ДЕМУРОВА, 
сотрудник института 

«Томгипроводхоз».
Г. МУШИНСКИИ, 

автослесарь объедине
ния «Томскстройтранс»;

В. МОКРУШИН, 
наш корр.

СПОРТ •

ЧЕМПИОНАТ
СТРАНЫ ПО ФУТБОЛУ

Результаты матчей чемпио
ната страны по футболу, со
стоявшихся 9 июля: «Кайрат»
— «Торпедо» — 1:1 (1:0), «Ди
намо» (Киев) — «Зенит» — 
5:0 (3:0), «Пахтакор» — ЦСКА
— 4:1 (4:0), «Арарат» — «Кар
паты» — 1:1 (0:0), «Динамо»
(Москва) — «Спартак» — 1:1 
(1:1), «Динамо» (Тбилиси) — 
«Днепр» — 0:0, «Черноморец»
— «Заря» т- 2:1 (0:1), «Нистру»
— «Шахтер» — 2:2 (1:1).

После этого тура киевляне
«единолично» возглавили
турнирную таблицу — 19 оч
ков. «Зенит» занимает второе 
место, имея на два очка мень
ше.

(Корр. ТАСС).

С о р е в н  
г и 31II а  ©

Второй раз с 1972 года в 
Томсне состоялись соревно
вания по гимнастике между 
командами медицинских и 
фармацевтических вузов 
Роосийской Федерации. В 
этом году число участников 
соревнований выросло вдвое 
— в них принимало участие 
80 человек из девяти горо
дов — Ленинграда, Томска, 
Уфы, Ярославля и других. 
Командное первенство вы
играли спортсмены Ярослав
ского медицинского институ-

у ю т с я  
т  ы

та. На втором месте — то
мичи, на третьем — коман
да Ижевска. Томичи были 
первыми среди мужчин, а 
среди женщин первенствова
ли ярославские спортсмен
ки. Абсолютным чемпионом 
ст|л студент ТМИ С. Кисе
лев, выступавший по про
грамме мастеров. У женщин 
абсолютное первенство вы
играла Т. Грачева из Яро
славля.

О. СОЛЕЦКИИ,

Томские «лисы»— 
чемпионы Сибири

Новый вид радиоспорта 
— «охота на лис» стано
вится все более популяр
ным. На днях в Омске, за
кончились соревнования по 
этому увлекательному виду 
спорта на первенство Сиби
ри и Дальнего Востока. Том
ская команда, возглавляе
мая мастером спорта СССР 
Г. Гордийцом, завоевала 
звание чемпиона. Она вы
ехала в Сыктывкар для уча-' 
стия в соревнованиях на пер
венство России.

А. СОХА.

Зам. редактора И. А. МИЗГИРЕВ.

ТЕАТР т КИНО
ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА

.11 июля —
в помещении драматического 
театра — «Король вальса».

Начало спектакля — в . 19 
час. 30 мин.

L1 ию ля — прощ альные 
:троли Ленинградского цир- 
с программой «Мы из горо- 
белых ночей».

Начало — в 20 час.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и СПОРТА

11 ию ля — новый цветной 
худож ественный фильм «Неис
правимый лгун» — 19. 21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Неисправимый лгун» —

8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17.
18- 40, 20-20, 22. «Черный чу
лок» — 8-40. 10-20. 12. 13-40,
15-20. 17. '18-40, 20-20. 22. Зал 
кинохроники. «Убийца изве
стен» — 9. 10-05. 11-10, 13-20,
15- 30. «Трагедия Ольстера»,
«СССР — США» — 12-15, 14-25. 
«Паутина» — 16-35. 17-55,
19- 15, 20-35, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Неисправимый лгун» —

8-40. 10-15, 11-50, 13-25. 15,
16- 35. 18-10, 19-45. 21-20. «Чер
ный чулон» — 8-30, 11-30. 13. 
14-30, 16. 17-30, 19, 20:30, 22. 
Для детей — «Удивительная 
история, похожая на сказку» — 
10.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Неисправимый лгун* —

9. 10-35. 12-10. «Черный чулок» 
— 13-45, 15-20. 16-55. 18-30.
20- 05, 21-40. «Нейлон 100ОД» _
8-50. 12-15, 15-40. 17-45, 19-50,

21-55. Для детей — «Юность» — 
10-55, 14-20.

«ПИОНЕР»
«Чипполино» — 9, 10-40,

12- 20, 14, 15-40. • 17-20. «Ней
лон 100ОД» _  19. 20-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Сибирский дед» — 11-40.
13- 20. 15, 16-40, 18-20. 20. 21-40. 
Для детей — «Обыкновенный 
номер» — 10.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Богатая невеста* — 11-30.
13- 15. 15, 16-45. 18-30. 20-15, 22. 
Для детей — мультсборнин — 
10.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Свадебное танго» — 17, 19,

” ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Теща» — 18. 20. Для детей 

— «Пятерна отважных» — 11.
«СИБИРЯК»

«Сибирский дед» — 11. 12-50,
14- 40, 18-20. 20-10. 21-50. Для детей _  «Капитан Корда» *-
9-20, 16-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Девушна-цветочница» (две 
серин) — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ж елезная маска» (две се
рии) — 15, 18, 21.

ЧЕТВЕРГ, 11 июля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.35. Премьера телевизион

ного многосерийного худож ест
венного фильма «Кортик». 2-я 
серия. 14.45. Новости. 14.55. 
Программа мультфильмов: 
«Кот в сапогах», «Майти-Ма- 
ус». 15.20. «БАМ -— начало 
большой стройки». ТелеоЧерк. 
15.50. «Народный артист 
СССР И. В. Ильинский испол
няет рассказы  А. П. Чехова 
«Душечка». «Горе», «Лев и 
солнце» («Экран»). 17.10. «На 
соискание Государственной 
премии СССР 1974 года». Кон
церт народной артистки 
СССР М. Бтеш у. 18.00. «Время». 
Информационная программа. 

ТОМСК
18.30. Новости. 18.41. Доку

ментальный фильм «Скрипкой 
и оружием».

МОСКВА
19.00. «Ж изнь Леонардо да

Винчи». Телевизионный много
серийный художественный
фильм. 2-я и 3-я серии. 21.05. 
«Союз друж бы  и созидания». К 
25-летию СЭВ. Ведет передачу 
политический обозреватель 
А. Каверзнев. 21.35. «Молодые 
голоса». Всесоюзный телеви
зионный конкурс исполните
лей Томской зоны. 1-й тур. 
23.00—23.30. «Время». Инфор
мационная программа.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Документальный 
фильм «Диалог о историей». 
20.15. Ф естиваль «Северное 
сияние». Концерт ансамбля 
песни и танца Краснознамен
ного Дальневосточного погра
ничного округа. 20.55. Новая 
кинохроника. 21.05—22.10. 
А. Н. Островский. «Бешеные 
деньги». Ф ильм-спектакль Ле
нинградского телевидения. 
1-я серия.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуют
ся машинистка и стеногра
фистка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103. коми. 18.

Томской конторе Рыб- 
промтехснаба требуются 
экономист и автомеханик.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Войкова, 19.

Томскому транспортному 
управлению на постоянную 
работу требуются: инжене
ры-механики, техннки-меха- 
ники (автомобилисты), ин
женеры-строители, бухгал
тер-ревизор, художник- 
оформитель (по совмести
тельству), инженер или тех
ник — энергетик.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 68-а. Телефон 
№ 4-56-97, в отдел кадров.

Управлению снабжения 
и сбыта Томского облиспол
кома срочно требуются: 
грузчики, шоферы, водитель 
автокары, рабочий на склад.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
пер. Цимлянский, 6, в отдел 
кадров.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ п р е д п р и я т и и  и  
ОРГАНИЗАЦИИ, ДИРЕКТОРОВ СОВХОЗОВ, 

ПРЕДСЕДАТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ, ВСЕХ ГРАЖДАН 
ОБЛАСТИ!

В связи с установившейся сухой ветреной погодой в 
городе Томске и области участились пожары от костров, 
на усадьбах жилых домов и вблизи них от неосторож
ного обращения и детской шалости с открытым огнем.

Отдел пожарной охраны и областное добровольное по
жарное общество напоминают:

необходимо провести тщательную очистку предпри
ятий, организаций, учреждений, животноводческих поме
щений и их территорий, а также территорий усадеб, жи
лых домов от скопившихся отходов производства, мусора, 
соломы и т. п.;

упорядочить хранение лесоматериалов, горючих и 
легковоспламеняющихся жидкостей на территории про
мышленных объектов, в колхозах, совхозах в соответ
ствии с правилами пожарной безопасности;

оборудовать места для курения и производства огне
опасных работ;

привести в готовность имеющиеся средства пожаро
тушения и. оборудовать технику для тушения пожаров: 

обеспечить надежной связью все производственные 
объекты, общественные здания, колхозы и совхозы, а так
же установить в населенных пунктах и на территории об
щественных построек звуковые сигналы для оповещения 
населения о пожаре:

раскрепить подворный инвентарь среди жителей насе
ленных пунктов;

всю имеющуюся пожарную технику привести в ис
правное состояние, закрепить за ней ответственных лиц,- 
членов добровольных пожарных дружин и организовать 
их дежурство:

ко всем искусственным и естественным водоисточни
кам сделать подъезды для забора воды. Неисправные по
жарные водоемы отремонтировать и заполнить водой;

привести в порядок электропроводку и электрообору
дование, особенно наружных электросетей, на предпри
ятиях лесной и деревообрабатывающей промышленности.

Категорически запрещается: 
разводить костры, пускать палы вблизи животновод

ческих, производственных построек, а также на усадьбах 
жилых домов и в лесных массивах:

использовать пожарную технику и инвентарь не по на
значению;

применять при посещении кладовых и сараев откры
тый огонь;

поручать топку печей несовершеннолетним детям и 
оставлять детей одних без присмотра;

оставлять входы в подвальные и чердачные помеще
ния открытыми.

ОПО УВД Томского облисполкома.
Томское добровольное пожарное общество.

Трест «Спецстроймехани. 
зация» приглашает на работу 
в аппарат треста и строи
тельные управления: стар
шего бухгалтера-ревизора, 
инженера в отдел труда и 
заработной платы, старшего 
инженера в проектно-смет
ную группу, инженера по ка
честву, электрика-механика, 
старшего экономиста в пла
новый отдел, старшего та
бельщика, машинистку; в 
группу проектирования и 
организации работ — заме
стителя начальника группы, 
инженеров, техника, старше
го инженера.

Обращаться: г. Томск,
пр: Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Фрунзе, 137-а, телефон 
№ 4-08-21.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному предпри
ятию № 1 требуются: шо
феры I и II классов, кондук
торы, квалифицированные 
автослесари, токари, газо- 
электросварщнки, кассиры, 
бухгалтеры и дипломирован
ный техник-механик.

Обращаться: г. Томск,
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров.

Коллектив Томского элек 
тромеханического завода 
им. В. В. Вахруш ева. пар 
тийная организация вы ра
ж аю т глубокое соболезнова
ние нормировщ ику цеха 
№ 3 П. П. Пастухову по 
поводу смерти его жены, 
старейш ей работницы заво
да. члена КПСС с 1944 года 

ПАСТУХОВОЙ 
Нины Ивановны.

Областной совет проф о 
юзов вы раж ает глубокс 
соболезнование председат 
лю обкома профсою за р аб  
чих и служ ащ их сельско] 
хозяйства и заготовок, чл 
ну президиума облсовпрск) 
Б. В. Иванову по пово; 
смерти его жены

Ивановой
Александры Алексеевны

наш ape !i миром >;
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